

BAÑOS

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre € 5.00
Número del día 10 cénta,
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

¿AÚN MÁS ECONOMÍAS?

¡Y tanto! ¿Hemos agotado, por ventura, el repertorio de gastos inútiles y perjudiciales? Pues mientras no le demos fondo, aún tendremos tela: pero... nó, voy a dar por terminada la lección esta de economía individual y doméstica varonil, dejando a un lado, la femenina, en el presente artículo.

Quedaban los gastos de toros, de periódicos y revistas, de novelas, de teatros del género chico, porque el del género grande no tiene público menestral, de «juerguecitas», etcétera etcétera y en el «etcétera» van comprendidas tantas cositas que a vuelta de años constituyen unas cosazas!

Mas; por ser tan microscópicas, no hallamos los mortales habituados a fijar mientes en lo que reputamos pequeño, por relación a otra mayor, sin que por eso pierda su poquito de importancia absoluta; lo pasaremos por alto como de menos monta y capitalidad.

Un día de toros es día de antojos y de «gandemus» para las casas de empeño y baratillos, cafés y restaurantes, y para tereros y empresarios, esto vá de suyo: y también es día de luto para mil pobres familias, que se resienten de la merma que los toros traen a la bolsa de por sí harto estrujada del misero jornalero. Porque, ya si fueran los toros solos, dige, toma, la entrada de sol, menos mal: lo peor es que han de preceder y seguir sus rituales libaciones de lo caro ó de lo barato, y acompañar sus cigarros-extra, y lucir sus mejores trapitos de cristianar; y si los entusiasmos por el matador X ó el banderillero Z, suben a la categoría de inundación, entonces habrá que contar alguna prenda de menos arrojada al redondel.

Los gastos extra de toros varias veces repetidos al cabo del año, resumen su buen parque de pesetas, que no se han empleado por cierto en aumentar la reserva orgánica de nuestro cuerpo, ni de nuestros allegados, ni tampoco en aumentar el caudal de nuestros conocimientos útiles, ni en llenar la hucha de nuestros ahorritos para los tiempos malos, que más tarde ó más temprano han de caer sobre nosotros, y a los que no se puede alejar con lamentos, ni imprecaciones, y los que la más elemental prudencia dicta que prevengamos imitando las sapientísimas leyes impuestas por la Providencia a la naturaleza. Sin toros se puede pasar muy bien, sin comer bien, y sin tener fondos en los días de forzoso paro es imposible vivir. Del dinero que se vá en espectáculos teatrales, no digamos nada, dinero peor empleado, nunca.

Si hoy resucitase Madame Sataél de seguro que no defendería con el

calor y entusiasmo que a principios del siglo pasado, que el teatro era escuela de moralidad. No es espectáculo que entona el alma y nos infunde esfuerzos para proseguir con bríos las ineludibles luchas de la vida, que solaza el ánimo y amaina el torbellino de las pasiones; antes por el contrario las solivianta más y más, no habiéndose podido inventar mejor destructor de nervios. Lo que debiera ser un «moderatto» y «maestros» en la canción diaria de nuestros trabajos resulta un «allegro» vivísimo que se suma a los mismos, comunicándoles tinte de furia.

Nunca se me olvidarán las palabras que en los días de estreno del «Hernany» de Victor Hugo, decía el gran literato Chateaubriand a un joven provinciano, que en la flor de su juventud había llegado a París para entregarse de lleno a la literatura: «¿Vás al teatro, querido? Le preguntó el genial maestro. «No, contestó el joven; mi madre me lo ha prohibido.» «Pues bien, no puedes hacer cosa mejor que seguir el consejo de tu madre, porque lo mejor que puedes aprender en el teatro, es no aprender nada bueno.» El joven en cuestión era Federico Ozamam, el que en compañía de Montalembert y la Cordaire tan gloriosas batallas libró por la causa del catolicismo contra los ministros doctrinarios de Luis Felipe.

El obrero español es lo más ignorante del mundo en su clase. A lo más alto que llegan sus aficiones en este punto es a la lectura de periódicos engaños-bobos verdaderas cloacas donde afluyen cuanto hay de más abyecto y corrompido, donde se exponen con gran lujo de detalles los crímenes más repugnantes, los escándalos mas vergonzosos, buscándoles siempre el lado lúbrico, como quien se place en revolver los bajo-fondos del vicio, que produciría náuseas a una bestia, cuanto más a hombres.

«El País», «Las Dominicales», «El Motín», etc., etc., periódicos comecuras y come frailes, que explotan a las mil maravillas las bajas pasiones del pueblo, y si sube en sus aficiones instructivas a la categoría de un libro. ¡Que libro! Dios Santo, se ven en sus manos! Novelas de la más baja estofa, que son la colección de los folletines de los citados periódicos, ó ampliaciones de los hechos referidos. Pero libros serios de sólida instrucción, eso nunca!

Todo esto, por de contado, ha de costar sus dineros; y dineros que en perenne sangría agotan la exágué bolsa del jornalero. El dinero empleado en buenos libros es capital que se dá a grande interés, y que con el tiempo se multiplica extraordinariamente; gastado en libros malos es un veneno que a su tiempo corroe y mata el cuerpo y el alma.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

FELICITACIONES

La sociedad «La Cocina Marítima» de la que es protector el Excmo Señor D. Joaquín Rodríguez Guerra, hizo ayer entrega a dicho señor de un delicado trabajo caligráfico en el que se consigna la felicitación de la sociedad a dicho señor que ayer celebraba su fiesta onomástica.

La felicitación está escrita en una hoja de pergamino en cuyo ángulo derecho superior campea la enseña de la Compañía Trasatlántica, y en caracteres puramente góticos con hermosas letras iniciales en los diferentes párrafos de que se compone la inscripción.

El trabajo está primorosamente hecho por el hábil calígrafo Sr. Balbín, ya ventajosamente conocido en esta índole de trabajos, y la inscripción cuyo texto es original del Secretario de la Sociedad Sr. Cordones Díaz, está concebida en los siguientes términos:

«Excmo. Sr.:

La Divina Providencia, que todo lo ha dispuesto con la mayor sabiduría y extiende sus beneficios por todos los ámbitos de la tierra, ha permitido que celebre V. E. la fiesta onomástica en el año actual, aunque no con la satisfactoria salud que en años anteriores.

Con tanta más razón la Junta Directiva de la Sociedad «La Cocina Marítima», patrocinada por V. E. se permite ofrecerle esta modesta felicitación, que si nada vale en su parte material, rogamos la acepte como testimonio de cariño, admiración y respeto en nombre de toda la Sociedad.

Y elevamos nuestras preces al Cielo para que prolongue por muchos años su existencia para el bien de la Compañía Trasatlántica y de esta Sociedad.

Cádiz 19 de Agosto de 1912.

El Presidente, Alfonso Alvarez.—
El Secretario, José Cordones.—
Vocales: Baldomero Caviedes, Vicente Alvarez, Ramón Fernández Pérez, José Benítez José Marchena.

Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra, Delegado de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.»

Una Comisión, compuesta por el el Presidente y Secretario de dicha Sociedad, hizo entrega del mensaje al Sr. Rodríguez Guerra, que les acogió con la mayor atención y agrado.

Con frases conmovidas, expuso el Secretario haber sido designado para entregar el mensaje en manos de tan ilustre personalidad, y tenía el honor de cumplir el encargo, lleno de satisfacción por ello.

El Sr. Rodríguez Guerra, levantándose y estrechando las manos de los visitantes, contestó emocionado:

«Es tan grata para mí vuestra visi-

ta en tan solemne día, agradezco tanto esta felicitación que Sociedad tan culta y distinguida me entrega, que gozo en extremo y embarga mi ánimo de tal modo, que casi no hallo frases con que expresares mi gratitud.

Sentáos al lado de un obrero como vosotros que debido a su constancia ha llegado a ser un jefe, teniendo la satisfacción de ver a sus órdenes obreros modelos de discreción y respeto, hacia una Compañía que atiende a cuantos le merecen y saben conducirse como lo Sociedad «La Cocina Marítima».

Manifestó que celebraba en el alma ver este trabajo lleno de sentimiento y sobre todo inspirado en ideas tan nobles y simpáticas.

Mucho les agradecía esta felicitación y movido por esos sentimientos se permitía dar al Presidente un fuerte abrazo para que lo trasladara a toda la Sociedad y al secretario estrechaba con efusión su mano como testimonio de simpatía hacia este acto que acaban de realizar, teniendo el gusto de contarles en el número de sus amigos.

Seguid como vais—agregó—; no os pese el camino emprendido y tened la satisfacción de haber cumplido siempre como verdaderos hombres abnegados y distinguidos caballeros, que así os considero.

Profundamente emocionados despidiéronse, dando las más efusivas gracias por las demostraciones y buena acogida de que habían sido objeto por parte de tan distinguida personalidad.

El Sr. Rodríguez Guerra recibió ayer numerosas visitas, así como tarjetas, cartas y telegramas, expresión de los sentimientos de que merecidamente es objeto por su importante labor y dotes que le adornan.

NOTICIAS GENERALES

Anoche se ha constituido el depósito reglamentario para el tren especial que circulará entre Sevilla y Cádiz el jueves con motivo de la novillada que se celebrará en esta capital lidiándose toros de Minra estoqueados por Gallito y Posadas.

El tren de referencia llegará a Cádiz a las dos y media y de aquí partirá a las diez de la noche.

El precio del billete de pasaje de Sevilla a Cádiz en 3.ª es de ocho pesetas.

La corrida empezará a las cinco de la tarde, habiéndose fijado esa hora porque según las impresiones recibidas de diversos trabajos, existe el propósito de dar de mano en los mismos a las cuatro de la tarde, para que los obreros que gusten asistan al festival.

En el exprés de ayer marchó a Madrid el Senador del Reino don Ra-

món de Carranza, el cual permanecerá en la Corte unos ocho días próximamente.

Salió ayer á la calle, asistiendo á misa, después de la enfermedad que ha sufrido el Sr. D. Francisco Hernando de Eizaguirre.

Nos alegramos.

A las nueve de la noche del sábado, salió de Canarias para Cádiz el vapor correo «León XIII» que procede de Buenos Aires y llegará á Cádiz mañana al amanecer.

Trae unos 800 pasajeros, de ellos 200 para Cádiz.

Dicho buque atracará al muelle Reina Victoria.

En el Gran Teatro debutará la Compañía de don José Vico, abriéndose desde hoy en el establecimiento de música de don Juan Parodi, calle Aranda, un abono por diez únicas funciones á precios reducidos.

La función inaugural se verificará el miércoles próximo con la hermosa comedia «Malvaloca», comenzando la función á las nueve en punto.

Los precios á diario serán: Butacas con entrada, 1'75.—Sillas de palcos segundos, 1'50.—Delanteros de anfiteatro, 1'50.—Anfiteatros 1.ª fila, 1'25.—Anfiteatros 1.ª, 3.ª y 4.ª filas, 0'90.—Delanteros de paraiso, 0'90.—Asientos numerados, 0'75.—Entrada principal, 0'75.—Entrada de paraiso, 0'35.

Entrada principal, 0'75.—Entrada de paraiso, 0'35.

Celebran hoy sus días:

D. Luis Rubio Sibello, don Mariano del Pobil, don Mariano de la Orga, don Mariane Muñoz Blanco, don Mariano Nicolan, don Mariano Fernández Copello.

Mañana don Bernardo Roldán, don Bernardo F. de Arjona, don Bernardo Morales, don Bernardo Berro, don Bernardo Navarro Cañizares, don Bernardo Sanchez Otero, don Bernardo Ruiz y Pérez de la Riva, don Bernardo Gutiérrez Otero y don Bernardo Cologan.

Ayer llegó de Cuba el vapor correo «Manuel Calvo».

Hoy sigue para Barcelona.

Crónica Telegráfica

Madrid 19 1,30 tarde.

La situación en Málaga

Málaga: el gobernador, cumpliendo el encargo de la Federación de Obreros, comenzó los trabajos para solucionar las huelgas.

Esta mañana conferenció con los albañiles y esta noche conferenciará con los patronos de la huelga para trazar las líneas generales de la cuestión, aunque esta es compleja.

La opinión está interesada en estas gestiones.

Málaga: Mientras se soluciona la huelga en los sitios necesarios, manteniéndose á prudente distancia los huelguistas carreteros y arrambadores.

El paro es total.

La «Industrial Malagueña» ha recogido las sacas de algodón de los muelles llevándolas á la fábrica.

También consiguieron recoger sus expediciones otras casas.

Los patronos carreteros y arrambadores que fueron agredidos durante la huelga el pasado año, muéstranse reacios á contratar á obreros libres.

La población continúa tranquila.

Los patronos curtidores acordaron reducir el personal y han manifestado que en caso de que hubiera amenazas despedirán á todo el personal.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza: Los camareros de cafés en Junta general, acordaron persistir en la huelga y comunicarlo á los dueños.

Casi todos los cafés están cerrados.

En la plaza de la Constitución también quisieron los dueños cerrar, pero un grupo de cien parroquianos opusieronse dispuestos á servirse ellos mismos.

Desde las 11 de la mañana á las 3 de la tarde duró la Asamblea de Dependientes de comercio en que hubo accidentada disensión.

Acordaron por 162 votos contra 51 ir á la huelga el martes.

El expresidente de la Asociación, Rios, protestó de los acuerdos.

Una comisión de conservadores visitó al gobernador para protestar de que se les haya acusado de alentar intransigencias de los patronos.

El Gobernador citó á los directores de los periódicos para ofrecerles cajistas militares en caso de huelga de tipógrafos.

Las autoridades desean que no se suspendan los periódicos.

Zaragoza: La población tiene el aspecto de los demás días festivos.

Abunda el público curioso y expectante.

Grupos de obreros sitúanse á las puertas de los bars.

La benemérita ocupa las posiciones de costumbre.

Mañana el paro será casi total y se aumentarán las precauciones.

Para el martes proyectan los obreros celebrar un mitin en el Frontón.

Los barberos acordarán la huelga mañana.

Los cafeteros en su reunión acordaron la vuelta al trabajo solamente el día de hoy para evitar graves perjuicios.

En reunión de camareros acordaron no volver.

Dícese que para este hace predicciones el agitador Font.

De la galerna

Bilbao: La rondalla jaimista postula por las calles y la acompañan los pescadores de Bermeo y Ondarroa y los hijos de los supervivientes bermeanos.

Recaudáronse 6.000 pesetas.

La banda de Portugaleta recorre los pueblos con el mismo objeto.

El alcalde de Bermeo ha telegrafado al Papa agradeciéndole las 3.000 liras y la bendición que envió.

La Sociedad bilbaína celebró reunión con entidades prestigiosas y acordaron celebrar á beneficio de las víctimas, una corrida de toros y función de teatro, recabando el concurso

BALNEARIO DE ZUAZO -ALAVA-

SOCIEDAD ANÓNIMA

AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos asma, enfisema, residuos del trancazo ó grippe y demás afecciones crónicas del aparato respiratoria.

Clima seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidrotrápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parques, lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, billares, galerías cubiertas para paseo, frontón, etc., etc. Dirección facultativa á cargo del doctor don José María Alvarez Món.—Itinerario: Estación de Zuazo (línea de «Las Lejías» á Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público.—Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta el 30.

Se remiten catálogos gratis á quien los solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento.

Director gerente: Pedro Viguri, Postas, 32, VITORIA.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación — Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET. Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigo, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos torácicos, aycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que le pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse

Sr. L. RICHELET 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de Don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastian.

DEPOSITARIO EN CADIZ. — Restitute Matute Plaza Isabe II 2.

de la Guerrero, Mendoza y Nieves Suárez.

Organizáronse otras fiestas.

Llegó la escuadra compuesta de tres cruceros y dos torpederos; y las autoridades cumplimentaron al Almirante.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 20

San Bernardo, ab. dr. fd.

SANTOS DEL DIA 21

Stos. Bonoso y Maximiano mrs.

Jubileo

Día 20.—En la Iglesia de S. Francisco. Día 21.—En la misma Iglesia. Se manifiesta á los 6 y se oculta á las 7'20

SERVICIO DE VAPORES

Entre Cádiz y Puerto de Santa María ALIDAS DEL PUERTO SALIDAS DE CADIZ

DIA 20	
8'30 de la mañana	9'45 de la mañana
11'00 de la idem.	4'00 de la tarde.
0'00 de la tarde	0'00 de la idem.

DIA 21	
8'45 de la mañana.	10'00 de la mañana
11'15 de la idem.	4'30 de la tarde
0'00 de la tarde	0'00 de la idem.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria.

TALLERES DE IMPRENTA

Beato Diego de Cádiz núm.6.—Cádiz